

RAPPORT / BERICHT

Commission n° / Kommission Nr.	4
Date / Datum	4 septembre 2019 / 4. September 2019

PARTICIPANTS / TEILNEHMER

Membres de la commission Kommissionsmitglieder	Géraldine Pouget-Zufferey (P), Monika Holzegger (V-P), Blaise Crettol, Pierre Schertenleib, Jean-Pierre Rey, Flavio Schmid, Romano Amacker, Christine Roux, Jean-Marc Savioz, Gabrielle Cornut-Zufferey, Fabrice Bender
Excusé-e-s / Entschuldigt	François Quennoz, Rainer Mathier
Autres participant-e-s Weitere Teilnehmer/-innen	-
Secrétariat général Generalsekretariat	Florian Robyr Mélanie Mc Krory

***** Deutsch unten *****

La commission 4 de la Constituante sur les tâches de l'Etat I : Principes, finances et développement économique s'est réunie le 4 septembre 2019.

Lors de cette séance, les membres de la commission se sont répartis en deux groupes de réflexion et ont développé les idées et les propositions relatives aux différents thèmes de la commission parmi lesquels le développement durable, le développement économique, les finances, le tourisme, les infrastructures cantonales mais aussi les thèmes concernant la recherche et l'innovation ainsi que les nouvelles technologies. Ce mode de faire ouvert et participatif a abouti sur de riches discussions et un certain nombre d'idées et de propositions intéressantes. Les membres de la commission ont également décidé de rencontrer différents experts en septembre et octobre 2019 dans le but d'élargir la vision d'ensemble et de bénéficier des expériences de ces derniers. Une restitution des propositions et des idées sera faite lors de la prochaine séance de commission qui aura lieu le 2 octobre 2019.

RENSEIGNEMENTS

Géraldine Pouget-Zufferey
 Présidente de la commission
ger.pouget@gmail.com

Die Kommission 4 des Verfassungsrates zum Thema Aufgaben des Staates I: Grundsätze, Finanzen und Wirtschaftsentwicklung hat sich am 4. September 2019 getroffen.

Die Kommissionsmitglieder haben sich in zwei Gruppen geteilt und über die unterschiedlichen Themen der Kommission unterhalten. Sie haben Ideen und Vorschläge über Themen wie die Wirtschaftsentwicklung, die nachhaltige Entwicklung, die Staatsfinanzen, den Tourismus, die kantonalen Infrastrukturen sowie Forschung, Entwicklung und Innovation und die neuen Technologien entwickelt. Diese offene und partizipative Vorgehensweise hat zu reichen Diskussionen und

interessanten Ideen und Vorschläge geführt. Die Kommissionsmitglieder haben sich entschieden, sich in den Monaten September und Oktober 2019 mit unterschiedlichen Experten zu den verschiedenen Themen zu treffen, um die Gesamtsichtweise zu erweitern und vom Expertenwissen und deren Erfahrungen zu profitieren. Die Ideen und Vorschläge sowie das eingeholte Expertenwissen werden anlässlich der folgenden Kommissionssitzung vom 2. Oktober 2019 dargelegt und diskutiert.

AUSKÜNFTE

Géraldine Pouget-Zufferey
Präsidentin der Kommission
ger.pouget@gmail.com